

Kirche in 1Live | 03.02.2026 floatend Uhr | Christina Ossenberg-Gentemann

Weihnachtsflashback

Weihnachten hatte ich einen richtigen Weihnachtsbaum. Aus dem Sauerland. Der war total schön, musste aber am 7. Januar raus. Die städtische Weihnachtsbaumsammlung sollte ihn mitnehmen.

Neulich erzählte mir eine Bekannte, dass sie ihren Weihnachtsbaum noch den ganzen Januar behält. Sie orientiert sich dabei an einer alten christlichen Tradition. Nach dieser Tradition endet die Weihnachtszeit erst am 2. Februar. Das ist der Tag Maria Lichtmess und Weihnachten ist dann genau 40 Tage her. Als sie davon erzählte, dachte ich direkt, dass mir das zu lange wäre und dass ich Anfang Januar irgendwie lüften muss, umdekorianen und etwas anderes brauche als Tannengrün. In den letzten Tagen musste ich dann aber wieder an unser Gespräch denken.

Auch, wenn für mich nach dem 7. Januar Schluss ist mit Tannenduft und Nadeln auf dem Teppich. Dieser Gedanke von Maria Lichtmess, das hat was in mir angestupst. Vielleicht endet Weihnachten außen früher als innen. Ich denke da an die Weihnachtspost meiner Cousine. Liebevoll, richtig viel Text. Ich habe mich gefreut und die Post dann aber schnell vergessen. Jetzt werde ich mich hinsetzen und ihr schreiben – auch, wie sehr ich mich an Weihnachten über ihre Gedanken gefreut habe. Irgendwie schön, dass Weihnachten in der Welt ist und nicht aufhört, nur weil der Schmuck weggeräumt ist.

Sprecherin: Lisa Kielbassa

Redaktion: Landesfarrerin Julia-Rebecca Riedel